

Emaús Internacional

Acta de la reunión del Comité Ejecutivo celebrada del 17 al 19 de marzo de 2008 en Montreuil (Francia)

Participantes: Jean Rousseau (presidente), Birgitta Göranson-Iliste (vicepresidenta primera), Patrick Atohoun (vicepresidente segundo), Daniel Schneeberger (tesorero), Juan Espejo (vicetesorero), Javier Pradini (secretario), Kousalya Seethapathy (vicesecretaria).

Secretaría Internacional de Emaús (SIE): Alain Fontaine, Augustin Longueville.

Intérpretes: Sarah Waller, Juan Pablo Ramos Gutiérrez, Madeleine Walter, Elena Martínez Suárez, Maura Pollin.

| ORDEN DEL DÍA | DEBATE | DECISIONES | REFRENTES |
|---|--|---|-------------------------------------|
| 1. Administración y contabilidad | <u>1. Cuestiones organizativas, jurídicas y administrativas</u> | | Jean Rousseau / Hélène Boulot |
| | <p>Consulta por correspondencia al Consejo de Administración en marzo de 2009</p> <p>En marzo de 2009 se organizó una consulta al Consejo de Administración por correspondencia. El orden del día incluía los siguientes puntos:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Aprobación del acta del Consejo de Administración de Roanne y del acta de la consulta por correspondencia al Consejo de Administración de diciembre de 2008. - Modificaciones del modelo de contrato de licencia de marcas. <p>Se han recibido 18 respuestas de un total de 25 miembros (el presidente y 24 consejeros). Los 18 consejeros que han respondido se han pronunciado a favor sobre las dos cuestiones planteadas.</p> | Se deberá enviar un acta de esta consulta al Consejo de Administración para su aprobación en el Consejo de Administración de Beirut. | |
| | <p>Desarrollo de las reuniones del Comité Ejecutivo</p> <p>Se propone añadir a cada reunión del Comité Ejecutivo media jornada adicional con objeto de poder profundizar en alguna cuestión, con la posible participación de alguna persona ajena al Comité Ejecutivo.</p> | El Comité Ejecutivo da su aprobación a esta propuesta y propone empezar con estas reuniones temáticas a partir del Comité Ejecutivo de septiembre. Por consiguiente, se modifica el | |

| | | | |
|--|--|--|--|
| | <p>Se podrían tratar diferentes temas: descentralización, acción política, implicación de los delegados, alianzas, comunicación, contenedores, venta anual...</p> <p>Si se invitara a los representantes de una región a un debate con el Comité Ejecutivo, se celebraría dicha reunión en lugar de esta media jornada temática.</p> | <p>calendario de reuniones del Comité Ejecutivo (véase el anexo 1). Los temas que se traten se determinarán en la próxima reunión del Comité Ejecutivo, en mayo de 2009.</p> | |
| | <p>Ajustes en las 39 áreas de trabajo</p> <p>Para responder mejor a la realidad actual de Emaús Internacional, el Comité Ejecutivo ha decidido realizar una serie de ajustes en las 39 áreas de trabajo.</p> <p>El área 3 se convierte en “Contabilidad y financiación externa”. Área 4: “Sede conjunta”. Área 6: “Propiedades inmobiliarias”. Área 22: “Sexagésimo aniversario”. La hoja informativa, <i>Instantáneas</i>, pasa a formar parte del área 25, que a partir de ahora se denominará “Animación y formación”. Área 28: “Derecho y acceso al agua”. Área 31: “Derecho y acceso a la salud”. Área 32: “Derecho y acceso a la educación”. Área 36: “Bases de datos internacionales de experiencias de economía solidaria y de productos de comercio justo”. Área 37: “Ayudas de emergencia y programa de reconstrucción tras el <i>tsunami</i>”. Área 38: “Programa internacional de envío de contenedores”. Área 39: “Asamblea Mundial de 2011”.</p> | <p>Esta nueva distribución de las áreas de trabajo queda aprobada por el Comité Ejecutivo, y entrará en vigor tras el Consejo de Administración de abril de 2009. El Comité Ejecutivo solicita además que se adapte la lista de voluntarios asociados a cada área.</p> | |
| | <p><u>2. Personal</u></p> <p>Presentación de las nuevas incorporaciones</p> | | |

| | | | |
|--|---|---|---|
| | <p>Guillaume Charron sustituirá en el puesto de responsable de contabilidad a Latifa Spitz, que comenzará a trabajar en Emaús Francia a partir del 1 de abril. Guillaume ya ha comenzado a trabajar para Emaús Internacional a tiempo parcial. El Comité Ejecutivo agradece a Latifa Spitz estos doce años de colaboración con Emaús Internacional y le desea suerte en su futuro profesional en Emaús Francia.</p> <p>Brenda Espinosa Salcedo, abogada mexicana estudiante en Francia, ha comenzado a trabajar como becaria junto a Brigitte Mary para apoyarla en cuestiones de contratos, marcas y reconocimiento de utilidad pública, desde principios de febrero hasta finales de julio.</p> <p>Pauline Maynier, estudiante del Instituto de Estudios Políticos de Toulouse, trabaja como becaria con los cuestionarios sobre las migraciones.</p> <p>Magda Elena Toma, estudiante de ciencias políticas y sociología, trabaja como becaria también en el departamento de acción política.</p> | | |
| | <p><u>3. Contabilidad y financiación externa</u></p> <p>Cuotas de 2008</p> <p>Se han recibido más de 1 370 000 euros en concepto de cuotas de 2008, es decir, 71 000 euros más de lo previsto y más que en 2007, año en que se celebró la Asamblea General. El Comité Ejecutivo observa el efecto positivo de los recordatorios y felicita a la región Asia, la única que ha pagado el 100% de sus cuotas.</p> <p>El Comité Ejecutivo aprueba las medidas tomadas por el Consejo Mundial de Formación y Nuevas Generaciones para que las solicitudes de proyectos de solidaridad solo se tengan en cuenta si los grupos en cuestión están al día en el pago de sus cuotas.</p> | <p>El Comité Ejecutivo pedirá a las regiones que le informen de la situación del pago de las cuotas regionales del año pasado y del ejercicio actual para poder compararla con el pago de las cuotas de Emaús Internacional, al menos en los periodos previos a la celebración de las Asambleas Regionales correspondientes, con el objetivo de ver si el pago o impago de las cuotas se da del mismo modo en las dos estructuras de Emaús.</p> | <p>Daniel Schneeberger / Latifa Spitz</p> |

| | | | |
|--|--|--|--|
| | <p>Balance de la venta solidaria de 2008</p> <p>El total de las ventas solidarias de los grupos, sumado a los ingresos de los salones regionales y al remanente de años anteriores, asciende a 770 000 euros, lo que ha permitido este año financiar todos los proyectos de los grupos.</p> | <p>El Comité Ejecutivo da las gracias una vez más al conjunto de los grupos que han realizado esta venta solidaria y recuerda que la participación en el Salón de París no exime a los grupos de realizar dicha venta.</p> | |
| | <p>Situación de las cuentas de 2008</p> <p>El auditor de cuentas está examinando en este momento las cuentas de 2008 y transmitirá sus conclusiones próximamente. La región Asia también deberá entregar en breve las cuentas de 2007 y 2008 de los proyectos llevados a cabo tras <i>tsunami</i>, una vez aprobadas. Habrá que presentar al Consejo de Administración un comentario sobre las cuentas de 2008, comparándolas con las previsiones, sobre todo en lo tocante al registro en contabilidad de los legados.</p> | | |
| | <p>Préstamos a Yayasan Penghibur</p> <p>Yayasan Penghibur ha enviado un correo para proponer un calendario de plazos para los pagos a Emaús Internacional.</p> | <p>Se enviará un correo a Yayasan Penghibur una vez se haya comprobado la concordancia entre los plazos indicados por el grupo y los pagos ya contabilizados por Emaús Internacional.</p> <p>El Comité Ejecutivo pedirá igualmente al grupo de Yayasan Penghibur que le transmita sus cuentas y le enviará deseos de ánimo para una pronta vuelta a una mejor situación económica.</p> <p>Por último, se efectuará una provisión por riesgos en las cuentas de 2009 correspondiente al valor total de la deuda restante.</p> | |
| | <p>Préstamo al grupo de Lublin</p> | <p>Se enviará un correo a Lublin en señal de respuesta al suyo y aceptación del compromiso.</p> | |

| | | | |
|--|---|---|--|
| | <p>En concepto de devolución del préstamo recibido por el grupo de Lublin en febrero de 2008, para el cual se había concedido una suspensión de un año, este grupo se compromete a devolver mensualidades de 100 euros pagaderas por trimestres, esperándose los primeros 300 euros para marzo de 2009.</p> | | |
| | <p>Ampliación de la cobertura del seguro</p> <p>Se somete al Comité Ejecutivo una posible ampliación de la cobertura del seguro de los miembros del Comité Ejecutivo para sus desplazamientos al servicio de Emaús Internacional, que les aseguraría no solo en los viajes internacionales sino también en los desplazamientos dentro de su país ligados a su cargo dentro de Emaús Internacional. Esta ampliación costaría a Emaús Internacional 1 070 euros en lugar de 2 594 euros.</p> | <p>El Comité Ejecutivo solicita que se le precise el ámbito exacto de aplicación de este nuevo contrato.</p> | |
| | <p><u>4. Venta de Alfortville y sede conjunta</u></p> <p>Se han tomado muestras en la sede conjunta para medir la calidad del aire.</p> <p>Queda aún por hacer la fachada del edificio.</p> <p>El organismo que debe certificar la seguridad del edificio pasará próximamente para efectuar un control.</p> <p>La Asamblea General de la sociedad civil inmobiliaria que gestiona la sede conjunta tendrá lugar el 3 de junio a las 10:00 h. Jean Rousseau representará a Emaús Internacional.</p> | | |
| | <p><u>5. Donaciones y legados</u></p> <p>Legado Dekeyser</p> | <ul style="list-style-type: none"> ▪ La asociación Emaús Internacional es la única a quien corresponde legítimamente recibir la herencia de doña Thérèse Dekeyser, viuda de Janssens, como heredera universal del Abbé | |

| | | | |
|--|---|---|--|
| | <p>Mediante testamento ológrafo con fecha de 8 de octubre de 2007, doña Thérèse Dekeyser, viuda de Janssens, designa como «herederos universales a los Restos du Cœur, al Abbé Pierre y a la Armée du Salut», a partes iguales. El legado consta principalmente de una casa valorada en 150 000 euros y varias cuentas bancarias que suman un total de alrededor de 117 400 euros.</p> | <p>Pierre y en virtud del artículo 1 de sus estatutos, que establece que Emaús Internacional «(...) es el único movimiento y organismo internacional de Emaús reconocido por el Abbé Pierre para proseguir la acción empezada en 1949».</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ La asociación Emaús Internacional acepta la herencia de doña Thérèse Dekeyser, viuda de Janssens, a condición de que el activo neto final tras el descuento de todos los gastos sea positivo. ▪ El Comité Ejecutivo otorga poder a Jean Rousseau, presidente, o a Alain Fontaine, delegado general, para firmar cualquier documento relacionado con dicha herencia. ▪ El Comité Ejecutivo decide dedicar el importe de dicha herencia a: <ul style="list-style-type: none"> ▫ Acciones destinadas a reforzar las relaciones y la solidaridad entre los grupos Emaús de todo el mundo. ▫ Acciones destinadas a promover la memoria del Abbé Pierre y los valores que éste defendió. | |
| | <p>Legado Menjoz</p> <p>Mediante testamento ológrafo con fecha de 26 de junio de 1999, doña Marcelle Félicie Menjz, viuda de Gaudin lega «50 000 francos a los fondos de la Iglesia y al Abbé Pierre». Según la de interpretación del testamento, efectuada ante el notario Marc Viboux el 10 de enero de 2009, entre los siete herederos de la testadora —cinco de sus descendientes y los herederos particulares—, ésta «había tenido siempre problemas para asimilar los ‘antiguos’ francos y los ‘nuevos’ francos». Por esta razón y en vista de su patrimonio, las cantidades legadas son interpretadas como ‘antiguos francos’ y, así, la cantidad de 50 000 francos equivale a 76,22 euros. La cantidad correspondiente al Abbé Pierre sería por tanto la de 38,11 euros exentos de toda carga.</p> | <ul style="list-style-type: none"> ▪ La asociación Emaús Internacional es la única a quien corresponde legítimamente recibir la herencia de doña Marcelle Félicie Menjz, viuda de Gaudin, como heredera universal del Abbé Pierre y en virtud del artículo 1 de sus estatutos, que establece que Emaús Internacional «(...) es el único movimiento y organismo internacional de Emaús reconocido por el Abbé Pierre para proseguir la acción empezada en 1949». ▪ La asociación Emaús Internacional acepta la herencia de doña Marcelle Félicie Menjz, viuda de Gaudin, a condición de que el activo neto final tras el descuento de todos los gastos sea positivo. ▪ El Comité Ejecutivo otorga poder a Jean Rousseau, presidente, o a Alain Fontaine, delegado general, para firmar cualquier | |

| | | | |
|--|--|---|---|
| | | <p>documento relacionado con dicha herencia.</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ El Comité Ejecutivo decide dedicar el importe de dicha herencia a: <ul style="list-style-type: none"> ▫ Acciones destinadas a reforzar las relaciones y la solidaridad entre los grupos Emaús de todo el mundo. ▫ Acciones destinadas a promover la memoria del Abbé Pierre y los valores que defendió. | |
| <p>2. Vida del movimiento y cuestiones estatutarias</p> | <p><u>8. Descentralización: misiones, organización y medios de Emaús Internacional y de las regiones (distribución, prioridades, recursos)</u></p> <p>Cuestionario sobre la descentralización</p> <p>La encuesta sobre la descentralización está en marcha. Los resultados se presentarán en el Consejo de Administración de abril de 2009.</p> | | <p>Javier Pradini / Alain Fontaine / Jacqueline Hocquet</p> |
| | <p><u>9. Alianzas y colaboraciones internacionales</u></p> <p>Se presenta una nueva versión del documento <i>Alianzas y colaboraciones internacionales</i>.</p> | <p>El Comité Ejecutivo aprueba este trabajo y pide que el punto 3, “Creación de un evento internacional de Emaús”, se incluya de manera paralela en el documento <i>Plan de comunicación de Emaús Internacional</i>.</p> | <p>Birgitta Göranson / Alain Fontaine / Stéphane Melchiorri</p> |
| | <p><u>12. Estatutos y reglamento interno, estructuraciones y contratos con regiones y naciones</u></p> <p>Contratos-tipo</p> <p>Se presenta al Comité Ejecutivo el proyecto de contrato-tipo entre Emaús Internacional y las organizaciones regionales o nacionales.</p> <p>En la línea de los estatutos (en particular sus artículos 56 y 58) y del</p> | <p>Este documento se someterá al Consejo de Administración para su aprobación.</p> <p>Además, se presentarán dos mociones al Consejo de Administración sobre una delegación del Consejo de Administración en el Comité Ejecutivo y su presidente:</p> <ul style="list-style-type: none"> - para la aplicación de dichos contratos; - para la posibilidad de efectuar modificaciones | |

| | | | |
|--|---|--|--|
| | <p>reglamento interno, este documento formaliza lo que se decidió en la Asamblea General de Uagadugú en materia de descentralización y es un instrumento esencial para su aplicación.</p> | <p>menores en el contrato siempre y cuando no se altere la naturaleza del vínculo resultante con Emaús Internacional y no se creen desigualdades entre las distintas organizaciones regionales o nacionales.</p> | |
| | <p><u>14. Historia y memoria viva del Abbé Pierre</u></p> <p>Esteville</p> <p>Se está creando un comité de coordinación, que se reunirá próximamente, y que estará compuesto por dos representantes de Emaús Internacional, de Emaús Francia, de la Fundación Abbé Pierre y de la Asociación Emaús de París. Los dos representantes de Emaús Internacional serán Daniel Schneeberger (responsable de la comunidad de Notre-Dame-de-Bondeville, cercana a Esteville) y René Bettiga.</p> | | |
| | <p>Misal del Abbé Pierre</p> <p>Se ha publicado el libro <i>La Messe de l'abbé Pierre</i>, edición a cargo de Laurent Desmard. Se venderá al público en el centro de Esteville. Se enviará un ejemplar a cada grupo Emaús. Además, estos podrán encargarse de otros ejemplares, al precio especial de 7 euros, a condición de que no los pongan a la venta.</p> | | |
| | <p><u>15. Nombres, marcas, derechos e imágenes del Abbé Pierre y de Emaús</u></p> <p>Contratos de licencia de marcas</p> <p>Las cesiones de marcas y los contratos de licencia de marca deberán aplicarse en breve.</p> | | <p>Jean Rousseau / Juan Espejo / Brigitte Mary</p> |

| | | | |
|------------------------------------|--|--|---|
| | <p>Novedades sobre la acción legal emprendida contra la Fundación Abbé Pierre de Sabadell</p> <p>Tras la denuncia presentada de manera conjunta por Emaús Internacional y Emaús Francia en España, la Fundación Abbé Pierre de Sabadell ha aceptado esta demanda de cesión de la marca “Abbé Pierre” y el juez ha fallado en este sentido.</p> | <p>El Comité Ejecutivo decide esperar a que la cesión de la marca Abbé Pierre sea efectiva antes de pensar en futuras acciones.</p> | |
| | <p>“Grupos fantasma” de Perú</p> <p>La Federación Emaús del Perú está dispuesta a llevar a cabo, junto al abogado de Emaús Internacional, Pedro Mendizábal, acciones legales contra los “grupos fantasmas” que utilizan indebidamente el nombre Emaús en Perú.</p> | <p>Emaús Internacional se pondrá en contacto con la Federación Emaús del Perú y con Pedro Mendizábal para examinar con detalle el caso y determinar las acciones apropiadas.</p> | |
| Relaciones con las regiones | | | |
| África | <p><u>17. Región África</u></p> <p>Consejo Regional de Emaús África</p> <p>Este Consejo Regional tuvo lugar en Togo. Los grupos togolese que desean unirse al movimiento Emaús recibieron la visita del presidente y de los consejeros de Emaús Internacional. Habrá una nueva visita a finales de 2009, para evaluar el progreso del trabajo realizado y estudiar la pertinencia de la entrada de nuevos grupos en periodo de prueba.</p> | | <p>Patrick Atohoun / Jacqueline Hocquet</p> |
| | <p>Situación en Madagascar</p> <p>En vista de la delicada situación política de Madagascar, se enviarán unas palabras de apoyo al grupo Emaús local así como al Relais.</p> | | |

| | | | |
|----------------|--|--|--|
| América | 18. <u>Región América</u> | | Juan Espejo / Jacqueline Hocquet |
| | <p>Consejo Regional de Emaús América</p> <p>El Consejo Regional de Emaús América se celebró en Montevideo (Uruguay). Durante el mismo se expresaron ciertas reservas con respecto a la aplicación de los estatutos de Emaús Internacional en varios puntos.</p> <p>Se han formulado dos peticiones de expulsión:</p> <ul style="list-style-type: none"> - una relativa al grupo de Canelones, sobre la cual Emaús Internacional aún no ha recibido ninguna notificación oficial; - la otra relativa al grupo de Trujillo, que no es miembro de Emaús Internacional. | <p>El Comité Ejecutivo se pregunta acerca del porqué de estos problemas, cuando los estatutos vigentes de Emaús Internacional se aprobaron en Uagadugú por amplia mayoría.</p> <p>El Comité Ejecutivo se muestra de acuerdo con la posibilidad de organizar un encuentro entre todos los miembros de la región América y algunos miembros del Comité Ejecutivo para debatir en profundidad sobre Emaús Internacional y la región América, antes de la próxima Asamblea Regional.</p> | |
| Asia | <p>19. <u>Región Asia</u></p> <p>Petición de exclusión del grupo RHADA</p> <p>El Comité Ejecutivo ha recibido una carta oficial de la región solicitando que se excluya al grupo RHADA.</p> | El Comité Ejecutivo toma nota de esta solicitud y la transmite al Consejo de Administración. | Kousalya Seethapathy / Jacqueline Hocquet |
| | <p>Visita a Emaús Japón</p> <p>Durante sus vacaciones, Laurent Desmard realizó una visita a los representantes de Emaús en Japón. Tras el fallecimiento del padre Vallade, fundador de Emaús en Japón, varios acontecimientos recientes podrían impulsar la actividad del movimiento en este país. Hay que plantear una reflexión en torno a este proyecto.</p> | <p>El Comité Ejecutivo da las gracias a Laurent por el tiempo que ha invertido en estas visitas durante sus vacaciones.</p> <p>Habría que esclarecer varias cuestiones, sobre todo en torno a las prioridades. Hay que empezar a reflexionar sobre el futuro, sobre todo con la Asociación de Amigos de Emaús.</p> <p>Por supuesto, estos contactos se llevarán a cabo</p> | |

| | | | |
|--|---|---|--|
| | | <p>junto con la región Asia.</p> <p>Se enviará una carta a cada asociación planteando preguntas concretas con objeto de ir aclarando ciertas cuestiones e ir planteando un trabajo conjunto.</p> | |
| | <p>Recurso en el litigio entre VCDS y la cantera Blue Metals</p> <p>VCDS ha interpuesto un recurso, que ha sido aceptado por el tribunal competente. VCDS solicita a Emaús Internacional 4 000 euros para poder continuar con estas acciones legales. Tras consultar sobre ello a la región, Emaús Asia ha emitido un dictamen desfavorable sobre la solicitud de VCDS (véase el anexo 2).</p> | <p>Considerando la opinión desfavorable de la región Asia y el incierto desenlace del proceso, el Comité Ejecutivo decide desestimar esta solicitud de financiación.</p> <p>No obstante, el Comité Ejecutivo desea transmitir a VCDS su total apoyo moral en este asunto y, como alternativa más pertinente, le enviará un correo para animarlos a movilizar a la población local y a los grupos Emaús de Tamil Nadu.</p> | |
| <p>3. Comunicación, animación y formación</p> | | | |
| <p>Europa</p> | <p><u>20. Región Europa</u></p> <p>Preparación del próximo Consejo Regional</p> <p>Este Consejo se centrará sobre todo en la preparación de la Asamblea Regional, que tendrá lugar en Bruselas en octubre de 2009.</p> | | |
| | <p>“Colectivos” de Emaús Europa</p> <p>En el transcurso de este año se celebrará una reunión transversal de los diferentes colectivos de trabajo europeos.</p> | | |

| | | | |
|--|---|---|---|
| | <p>Asamblea Regional de Emaús Europa</p> <p>Se ha presentado un documento de trabajo a los diferentes consejeros regionales para su estudio, con objeto de trabajar sobre las orientaciones estratégicas de Emaús Europa.</p> | | |
| | <p>Formación sobre el agua en abril</p> <p>Se celebrará en la sede de Montreuil un acto de formación sobre el tema del agua, destinado a los miembros del movimiento europeos y por iniciativa de Emaús Europa.</p> | | |
| | <p>Voluntariados de verano</p> <p>Se celebrarán campamentos juveniles en diferentes países de Europa, destacando el Reino Unido, donde se celebran por primera vez. La organización de estos campamentos corre a cargo de Emaús Europa salvo los campamentos de Francia, que serán gestionados por Emaús Francia.</p> | | |
| | <p>Visita de los grupos de los Países Bajos</p> <p>Algunos delegados de los Países Bajos se desplazaron hasta Montreuil para reunirse con Emaús Europa y Emaús Internacional. Tuvo lugar un debate sobre su participación en el movimiento. También se ha propuesto una visita de Emaús Internacional y Emaús Europa a los Países Bajos.</p> | | |
| | <p><u>21. Comunicación interna</u></p> <p>Propuestas de material de papelería</p> | <p>El Comité Ejecutivo aprueba estas propuestas. Se</p> | <p>Jean Rousseau / Catherine Tittlein</p> |

| | | | |
|--|---|--|--|
| | <p>Ya hemos recibido el papel con membrete, con la nueva identidad gráfica de Emaús Internacional, así como las tarjetas de visita. No se ha modificado el logotipo de Emaús Internacional pero sí se ha dado un tratamiento gráfico al nombre “Emaús Internacional”. De aquí al próximo Consejo de Administración se atribuirá un color diferente a cada programa, para que los documentos de comunicación sean fácilmente reconocibles.</p> | <p>enviará un correo a los grupos para informarlos de estas modificaciones, en el que se aprovechará también para informarles sobre los actos previstos con motivo del sexagésimo aniversario.</p> | |
| | <p>Elección de una nueva imprenta</p> <p>La SIE ha realizado un estudio para seleccionar un nuevo servicio de imprenta para Emaús Internacional. Se han observado criterios técnicos, ecológicos y económicos. Se ha seleccionado al proveedor que ofrecía el mejor compromiso entre esos tres criterios.</p> | <p>El Comité Ejecutivo aprueba la elección del nuevo servicio de imprenta para Emaús Internacional.</p> | |
| | <p>Cuestionario sobre el plan de comunicación</p> <p>Se ha enviado a todos los grupos el cuestionario sobre el plan de comunicación. A algunos, escogidos con ayuda de los corresponsales regionales de comunicación por su representatividad, se les consultará también por teléfono.</p> | | |
| | <p>Eje de comunicación</p> <p>Se ha preparado un eje de comunicación que se podrá concretar de una u otra forma según el tema y que se presentará al Consejo de Administración, con vistas a su aplicación a partir de 2010.</p> | | |
| | <p><u>24. Clasificación y valorización de los archivos de Roubaix y otras fuentes documentales sobre el movimiento</u></p> | | |

| | | | |
|--|--|---|--|
| | <p>Tras el presupuesto presentado por los Archivos Nacionales del Mundo del Trabajo de Francia para el estudio y conservación de los archivos del movimiento, sobre todo audiovisuales, en el marco de las conversaciones mantenidas entre Emaús Internacional, Emaús Francia, la Fundación Abbé Pierre y la Asociación Emaús de París y por iniciativa de Emaús Internacional se ha decidido contratar un archivista. El presupuesto, de 32 500 euros al año por dos años, será cubierto a partes iguales por Emaús Internacional, Emaús Francia y la Fundación Abbé Pierre.</p> <p>Durante 2009 se podría realizar un nuevo depósito de archivos, en suspense desde la mudanza de mayo de 2008. No obstante, hay que estudiar y presupuestar la catalogación de los archivos que corren especial riesgo.</p> | | |
| | <p><u>25. Formación y campo internacional de Lisboa</u></p> <p>Perspectivas tras el campo de Lisboa</p> <p>El vídeo sobre los resultados del campo ya se ha realizado y se está traduciendo. El libreto que lo acompaña está siendo acabado. Ambas herramientas se enviarán a los grupos en abril.</p> | <p>El vídeo se proyectará en el próximo Consejo de Administración y se debatirá en torno a la animación con estos instrumentos en las regiones.</p> | <p>Kousalya Seethapathy / Jean Rousseau/ Jacqueline Hocquet / Alain Fontaine</p> |
| <p>Programas colectivos internacionales</p> | | | |
| | <p><u>28. Derecho al agua / Nokoué</u></p> <p>Campo de trabajo internacional en el lago Nokoué</p> <p>El campo de trabajo ha sido todo un éxito y ha dado a los representantes de los grupos implicados la ocasión de percibir los avances en las obras, en los programas de saneamiento y cambio de hábitos y en la movilización e implicación de los lugareños, del</p> | | <p>Patrick Atohoun / Javier Pradini / Jean Rousseau / Stéphane Melchiorri</p> |

| | | | |
|--|--|--|---|
| | ayuntamiento y de los representantes de Emaús en la zona. | | |
| | <p>Financiación</p> <p>Como la convocatoria de proyectos de la Unión Europea en materia de acceso al agua se ha aplazado, parece ser, a finales de 2009, se hace necesario encontrar otras fuentes de financiación para el proyecto de Nokoué. Actualmente se están estudiando varias fuentes posibles de financiación.</p> | | |
| | <p>29. <u>Fondo Ético Emaús</u></p> <p>Situación actual y perspectivas</p> <p>Los dos proyectos que han recibido financiación funcionan bien hasta ahora, con devoluciones regulares.</p> <p>El proyecto de Buenos Aires está siendo estudiado por Banca Etica, quien dará su opinión al Comité Ejecutivo.</p> <p>Las cuatro regiones de Emaús están ya implicadas en el Fondo Ético, tras los depósitos efectuados por CAJED (República Democrática del Congo) y de Metokan (Benín), así como la promesa de depósito de AEP (Líbano).</p> | | Daniel Schneeberger / Alain Fontaine / Latifa Spitz |
| | <p>Hoja informativa sobre el Fondo Ético Emaús</p> <p>Ya se está enviando con regularidad una hoja informativa. El segundo número está previsto para finales de marzo o principios de abril.</p> | | |
| | <p>30. <u>Derechos de los migrantes / libre circulación de las personas</u></p> | | Jean Rousseau / Birgitta Göranson / |

| | | | |
|--|---|--|--|
| | <p>Tras una intervención policial en la comunidad marsellesa de Pointe-Rouge, Emaús Internacional publicó un encarte en el diario <i>Le Monde</i> denunciando las prácticas “persecutorias” que ilustran las consecuencias de la política francesa en materia de migraciones. Emaús Francia sigue la evolución de este asunto tanto en Marsella como en el plano nacional.</p> <p>Directiva de retorno</p> <p>Emaús Internacional estudia el llevar a cabo una campaña mundial para la abolición de la directiva de retorno de la Unión Europea. Emaús Europa ha confirmado su intención de implicarse junto a Emaús Internacional y se está reflexionando sobre las estrategias con otras asociaciones y redes internacionales.</p> | | Stéphane Melchiorri |
| | <p><i>Libro blanco / libro negro</i></p> <p>El trabajo sobre el <i>Libro blanco / libro negro</i> (entrevistas con personas implicadas en el movimiento) está en marcha, en colaboración con las secretarías regionales. Ya se están transcribiendo las primeras respuestas para presentar los primeros resultados ante el Consejo de Administración.</p> | | |
| | <p><u>31. Derecho y acceso a la salud</u></p> <p>Preparación del comité de coordinación del 26 de marzo</p> <p>Este comité será una ocasión para avanzar en la definición de los objetivos para 2009 en lo que se refiere a las mutuales de salud de África y Asia. También se presentará un balance de la Mutual de Salud de África.</p> <p>El 27 de marzo, Patrick Atohoun y Emmanuel Siambo asistirán a la reunión de la rama tercera de Emaús Francia con objeto de</p> | | Daniel Schneeberger / Stéphane Melchiorri. |

| | | | |
|---------------------------|---|---|---|
| | <p>presentar este programa y, entre otras cosas, seguir movilizando a los comités de amigos, muy implicados en esta cuestión, tras la desaparición del Comité Nacional de Amigos de Emaús de Francia.</p> | | |
| | <p>32. <u>Derecho y acceso a la educación</u></p> <p>Se han recibido 70 cuestionarios. Ahora se trata de transcribirlos para poder presentar en el Consejo de Administración de abril de 2009 una síntesis de las respuestas emitidas por los grupos.</p> <p>También se espera el informe de la región América sobre el trabajo de estos años en torno al Fondo Común para la Educación en América Latina, para poder presentarlo en el Consejo de Administración.</p> | | <p>Juan Espejo / Stéphane Melchiorri</p> |
| <p>Solidaridad</p> | <p>33. <u>Reorganización del programa anual de solidaridad, venta solidaria mundial y seguimiento de proyectos</u></p> <p>Financiación de los proyectos de solidaridad de 2008</p> <p>La gran mayoría de los convenios enviados a los grupos han sido devueltos firmados a Emaús Internacional. De esta forma, ya se han podido enviar los primeros fondos a todos los proyectos excepto el de un grupo de Indonesia y el de AEP.</p> | | <p>Jean Rousseau / Juan Espejo / Emmanuelle Larcher</p> |
| | <p>Consejo Mundial de Acción Política y Solidaridad Internacional (CMAPSI)</p> <p>La región América ha transmitido al Comité Ejecutivo la información que faltaba sobre los proyectos presentados para 2009. Los proyectos son los siguientes:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Un proyecto de alcance regional sobre el desarrollo sostenible, para el que se piden 80 000 euros. | <p>La región América deberá precisar su solicitud y transmitir las cantidades exactas necesarias para los proyectos de aquí al Consejo de Administración.</p> | |

| | | | |
|--|---|--|--|
| | <p>- Un proyecto sobre el reciclaje para el que se piden 125 000 euros. Estas cifras, sin embargo, no son definitivas.</p> <p>La región Europa ha enviado a Emaús Internacional el informe que se esperaba sobre la utilización de los Fondos Regionales de Solidaridad.</p> | | |
| | <p>Colaboración con la Fundación Abbé Pierre</p> <p>La dirección de la Fundación Abbé Pierre ha decidido destinar el 10% de su presupuesto de solidaridad internacional a proyectos del movimiento Emaús en Europa o en otras partes del mundo. Para ello, la Fundación ha expresado su deseo de tratar con un solo interlocutor —Emaús Internacional— que represente a todo el movimiento, incluso para los proyectos de Emaús Europa.</p> | <p>El Comité Ejecutivo toma nota de esta decisión y entrará en contacto con Emaús Europa para informar juntos a la Fundación Abbé Pierre de otras propuestas que Emaús Internacional y Emaús Europa y para proponerles una reunión con la dirección de la Fundación.</p> | |
| | <p><u>34. Ventas colectivas</u></p> <p>Salones regionales</p> <p>En 2009 se celebrarán varios salones regionales, en Rouen, Ruffec y Charleville (Francia) y en Turín (Italia). Una parte de los beneficios de estos salones se destinará a acciones políticas colectivas de Emaús Internacional y habrá representantes de Emaús Internacional presentes para exponer al público esos programas.</p> <p>Salón Emaús de París</p> | <p>Emaús Internacional pide un espacio para crear una “aldea mundial”, espacio dedicado a algunos grupos de las cuatro regiones del mundo. Este espacio podría ser financiado por Emaús Internacional si no se puede contar con el presupuesto del Salón para ello.</p> | |

| | | | |
|--|--|---|--|
| | <p><u>35. Relaciones entre grupos, información y aprobación previa de las regiones, evaluación de las prácticas de solidaridad</u></p> <p>Guía de relaciones entre grupos</p> <p>En el Consejo de Administración de abril de 2009 se presentará una propuesta de guía de relaciones entre grupos.</p> | | <p>Jean Rousseau / Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher</p> |
| | <p>Convenio con Burzaco</p> <p>El convenio de colaboración entre Burzaco y Bougival, Rédéné y Bayona está concretándose.</p> | | |
| | <p>Proyecto Cambridge - Emaús White Oak</p> <p>La Fundación APAX, que respalda proyectos de economía solidaria, propone financiar con 10 000 dólares a Emaús Reino Unido para que dos responsables de Cambridge se desplacen hasta los Estados Unidos durante unos meses y ayuden a desarrollar el grupo Emaús White Oak.</p> | <p>Se solicitará en breve la aprobación de la región América.</p> | |
| | <p><u>36. Programa 2007-2008 de reconstrucción tras el tsunami</u></p> <p>El auditor de cuentas de los tres grupos de Tamil Nadu ha aprobado las cuentas de 2007 de los proyectos de reconstrucción tras el <i>tsunami</i>. Ahora se está procediendo a aprobar las cuentas de 2008. Se transmitirán las conclusiones al auditor de cuentas de Emaús Internacional.</p> | | <p>Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher</p> |
| | <p><u>37. Base de datos de economía solidaria</u></p> | | |

| | | | |
|--|--|---|--|
| | <p>Se está finalizando la propuesta de elaborar una base de datos de economía solidaria, presentada por Javier Pradini. Se presentarán en el Consejo de Administración una hipótesis “ambiciosa” y una hipótesis “de mínimos” así como sus respectivas implicaciones presupuestarias y humanas.</p> | | |
| | <p>38. <u>Llamamientos urgentes</u></p> <p>Crisis alimentaria</p> <p>Se han hecho nuevas contribuciones al programa sobre la crisis alimentaria:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Una de 3 000 euros. - Los beneficios de una venta solidaria que se celebrará el 28 de marzo en Emaús Vannes y cuyo importe aún no se conoce. | <p>Estas sumas se destinarán al programa sobre la crisis alimentaria, junto a las cantidades anteriores. Se informará a los grupos de la clausura del plazo de contribuciones a finales de abril, para medir el alcance de las acciones realizadas.</p> | <p>Kousalya Seethapathy / Emmanuelle Larcher</p> |
| | <p>39. <u>Programa internacional de envío de contenedores</u></p> <p>Quedan por encontrar veintiún contenedores para África y cinco para América.</p> <p>Se presenta al Comité Ejecutivo el programa de trabajo del Grupo de Información y de Acción sobre los Contenedores (GIAC).</p> | <p>El Comité Ejecutivo acepta el plan de trabajo del GIAC, si bien deberán completarse algunos puntos sobre los procedimientos de trabajo.</p> | <p>Patrick Atohou / Emmanuelle Larcher</p> |
| | <p>40. <u>Asuntos varios</u></p> <p>Sexagésimo aniversario</p> <p>El presupuesto para la organización de los acontecimientos relacionados con el sexagésimo aniversario en Francia, sobre todo para un encuentro en París entre todos los grupos franceses y representantes del resto de países, es de alrededor de 500 000 euros, de los cuales 80 000 euros los podría aportar Emaús Internacional</p> | <p>El Comité Ejecutivo someterá al Consejo de Administración la posibilidad de que Emaús Internacional aporte 80.000 euros al presupuesto del 60º aniversario.</p> | |

| | | | |
|--|---|--|--|
| | <p>como complemento a lo aportado por Emaús Francia, si se encuentra un patrocinador para el resto del presupuesto.</p> <p>El eslogan elegido tanto para Emaús Internacional como para Emaús Francia para el sexagésimo aniversario es “<i>Emmaüs, ne pas subir, toujours agir</i>”. Se ha traducido en inglés como “<i>Action, not resignation</i>” y en español como “No nos resignamos, actuamos”.</p> <p>Cuadragésimo aniversario del Manifiesto Universal y de la Asamblea General de Berna</p> <p>Javier Pradini propone, con ocasión del cuadragésimo aniversario del Manifiesto Universal, traducir dicho documento a todas las lenguas del movimiento y no solo a las tres lenguas oficiales, con objeto de entregar el Manifiesto a las autoridades locales.</p> | <p>Esta propuesta se debatirá en el Consejo de Administración.</p> | |
| | <p><u>Asamblea Mundial de 2011</u></p> <p>El Comité Ejecutivo desea que la región América le transmita antes del Consejo de Administración una propuesta oficial sobre la posible organización de esta asamblea en su continente, respondiendo sobre todo a las siguientes preguntas:</p> <ul style="list-style-type: none"> - ¿Qué implicaciones tiene para la región el acoger la Asamblea Mundial de 2011? - ¿Por qué la región ha elegido ese país en particular? - ¿Cómo propone la región implicarse concretamente en la organización de la Asamblea? (medios humanos y materiales, implicación de los diferentes países, coordinación, financiación) - ¿Cómo propone el país elegido implicarse concretamente en la organización de la Asamblea? (medios humanos y materiales, implicación de los diferentes grupos, coordinación, financiación; comprobar que Brasil cumple con la lista de necesidades organizativas de una Asamblea Mundial) | | |

| | | | |
|--|---|--|--|
| | <p>Una vez se reciban las respuestas de la región, esta propuesta se podrá estudiar en el Consejo de Administración.</p> <p>El desarrollo de la Asamblea General podría estructurarse en cinco grandes bloques:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Una introducción que podría tratar sobre una temática particular de la región anfitriona. - Evaluación y perspectivas de las acciones políticas y de la solidaridad. - Cuestiones estatutarias y administrativas (elecciones, presentación de informes, etc.). - Talleres de debate sobre problemas específicos de los grupos. - Un tiempo dedicado a algún tema fundamental para el futuro del movimiento a escala mundial, que podrá seguir tratándose también después de la Asamblea. | | |
| | <p><u>Consejo de Administración</u></p> <p>Moderación</p> <p>La moderación del Consejo de Administración se desarrollará de la manera siguiente para cada punto del orden del día:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Un miembro de la SIE presentará la información técnica. - Un representante del Comité Ejecutivo encargado del asunto en cuestión hará una presentación y una contextualización de sus principales implicaciones políticas. - Debate. - El mismo representante del Comité Ejecutivo y el presidente harán una síntesis de las conclusiones del debate. Cuando sea necesario, estas dos personas se encargarán también de tomar las decisiones y plantear las propuestas oportunas para avanzar en el debate. <p>El Comité Ejecutivo pide al delegado general que se encargue de la moderación práctica general de los debates.</p> | | |

| | | | |
|--|--|--|--|
| | <p>Sesión de formación</p> <p>Previamente a la reunión del Consejo de Administración tendrá lugar una sesión de formación de los delegados en torno a los siguientes temas:</p> <ul style="list-style-type: none">- El papel de los consejeros de Emaús Internacional en el plano internacional y en las regiones.- El seguimiento de los miembros en periodo de prueba. | | |
|--|--|--|--|

El presidente levanta la sesión.

Jean Rousseau,
presidente

Javier Pradini,
secretario

| Janvier Enero January | Février Febrero February | Mars Marzo March | Avril Abril April | Mai Mayo May | Juin Junio June | Juillet Julio July | Août Agosto August | Septembre Septiembre September | Octobre Octubre October | Novembre Noviembre November | Décembre Diciembre December |
|-----------------------------|--------------------------------|------------------------|-------------------------|--------------------|-----------------------|--------------------------|--------------------------|--------------------------------------|-------------------------------|-----------------------------------|-----------------------------------|
| J1 | D1 | D1 | Me1 | V1 | L1 | Me1 | S1 | Ma1 | J1 | D1 CR As ? | Ma1 |
| V2 | L2 | L2 | J2 | S2 | Ma2 | J2 CE | D2 | Me2 | V2 | L2 | Me2 ? |
| S3 | Ma3 | Ma3 | V3 | D3 | Me3 | V3 | L3 | J3 CE | S3 | Ma3 | J3 CE |
| D4 | Me4 | Me4 | S4 | L4 | J4 | S4 | Ma4 | V4 | D4 | Me4 | V4 |
| L5 | J5 | J5 | D5 | Ma5 | V5 | D5 | Me5 | S5 | L5 | J5 | S5 ? |
| Ma6 | V6 | V6 | L6 | Me6 | S6 | L6 | J6 | D6 | Ma6 | V6 | D6 |
| Me7 J Nokoué | S7 | S7 | Ma7 | J7 | D7 | Ma7 | V7 | L7 | Me7 | S7 | L7 |
| J8 CE | D8 | D8 | Me8 | V8 | L8 | Me8 AR Am | S8 | Ma8 | J8 | D8 CM FNG | Ma8 |
| V9 | L9 | L9 CR Asie | J9 | S9 | Ma9 | J9 | D9 | Me9 | V9 | L9 | Me9 |
| S10 | Ma10 | Ma10 | V10 | D10 | Me10 | V10 | L10 | J10 | S10r | Ma10 | J10 |
| D11 | Me11 | Me11 CR Am | S11 | L11 | J11 | S11 | Ma11 | V11 | D11 | Me11 | V11 |
| L12 | J12 | J12 | D12 | Ma12 | V12 | D12 | Me12 | S12 | L12 | J12 | S12 |
| Ma13 | V13 | V13 | L13 | Me13 | S13 | L13 | J13 | D13 | Ma13 | V13 | D13 |
| Me14 | S14 | S14 | Ma14 | J14 | D14 SE | Ma14 | V14 | L14 | Me14 | S14 | L14 |
| J15 | D15 | D15 | Me15 | V15 | L15 | Me15 | S15 | Ma15 | J15 | D15 | Ma15 |
| V16 | L16 CM APSI | L16 | J16 | S16 | Ma16 | J16 | D16 | Me16 | V16 AR EE | L16 | Me16 |
| S17 | Ma17 | Ma17 CE | V17 | D17 | Me17 | V17 | L17 | J17 | S17 | Ma17 | J17 |
| D18 | Me18 | Me18 | S18 | L18 | J18 | S18 | Ma18 | V18 | D18 | Me18 | V18 |
| L19 | J19 | J19 CR EE | D19 | Ma19 | V19 | D19 | Me19 | S19 | L19 | J19 | S19 |
| Ma20 | V20 | V20 | L20 CA | Me20 | S20 | L20 | J20 | D20 | Ma20 | V20 | D20 |
| Me21 | S21 | S21 | M21 | J21 | D21 | Ma21 | V21 | L21 | Me21 | S21 | L21 |
| J22 ABP | D22 | D22 | M22 | V22 CE | L22 | Me22 | S22 | Ma22 | J22 CE | D22 | Ma22 |
| V23 | L23 C Nokoué | L23 | J23 | S23 | Ma23 | J23 | D23 | Me23 | V23 | L23 | Me23 |
| S24 | Ma24 | Ma24 | V24 | D24 | Me24 | V24 | L24 | J24 | S24 | Ma24 | J24 |
| D25 | Me25 | Me25 | S25 | L25 | J25 | S25 | Ma25 | V25 | D25 | Me25 | V25 |
| L26 | J26 | J26 | D26 | Ma26 | V26 | D26 | Me26 | S26 | L26 | J26 | S26 |
| Ma27 | V27 | V27 | L27 CA | Me27 | S27 | L27 | J27 | D27 | Ma27 | V27 | D27 |
| Me28 | S28 | S28 | M28 | J28 CE | D28 | Ma28 | V28 | L28 | Me28 | S28 | L28 |
| J29 CR Afr | | D29 | M29 | V29 CE | L29 | Me29 | S29 | Ma29 | J29 | D29 | Ma29 |
| V30 | | L30 | J30 | S30 | Ma30 | J30 | D30 | Me30 | V30 | L30 | Me30 |
| S31 | | Ma31 | | D31 | | V31 | L31 | | S31 | | J31 |

Jours / Days / días: L = Lundi / Monday / lunes Ma = Mardi / Tuesday / martes Me = Mercredi / Wednesday / miércoles J = Jeudi / Thursday / jueves V = Vendredi / Friday / viernes S = Samedi / Saturday / sábado D = Dimanche / Sunday / domingo
AG = assemblée générale / General Assembly / Asamblea General **AR** = assemblée régionale / Regional Assembly / Asamblea Regional **CA** = conseil d'administration / Board / Consejo de Administración
Comité Ejecutivo = comité exécutif / Executive Committee / Comité Ejecutivo **CM** = conseil mondial / World Council / Consejo Mundial **CR** = conseil régional / Regional Board / Consejo Regional **E** = Emmaüs / Emmaus / Emaüs
Af = Afrique / Africa / África **Am** = Amérique / America / América **As** = Asie / Asia / Asia **EE** = Emmaüs Europe / Europa **F** = France / Francia **UK** = Royaume-Uni / United Kingdom / Reino Unido
APSI = Action Politique et Solidarité Internationale / Political Action and International Solidarity / Acción Política y Solidaridad Internacional **FNG** = Formation et Nouvelles Générations / Training and New Generations / Formación y Nuevas Generaciones
CP Nokoué = Comité de Pilotage Action Nokoué / Nokoué Organization Committee / comité de coordinación del programa Nokoué **J Nokoué** = Journée Nokoué / Nokoué Day / reunión informativa sobre el programa Nokoué
C Nokoué = Chantier Nokoué / Nokoué work camp / campo de trabajo de Nokoué **SE** = Salon Emmaüs Paris / Emmaus Expo / Salón Emaüs de Paris

ANEXO 2 – Extracto de la decisión del Consejo Regional de Emaús Asia sobre el litigio entre VCDS y la cantera Blue Metals

Debate sobre la concesión de una ayuda económica adicional a VCDS para su litigio contra la cantera

La sra. Kousalya presenta una propuesta para recibir asistencia jurídica para luchar contra la cantera y para que VCDS pueda continuar el recurso ante el Tribunal Supremo de la India, y explica que el dictamen anterior había sido favorable a la cantera debido a las influencias políticas y a que el juez había sido sobornado, motivos por los cuales el caso fue rechazado en el Tribunal Superior del Estado de Madrás.

La región considera que los fondos invertidos no han contribuido a lograr un resultado eficaz. Tras analizar el documento presentado y las copias del dictamen judicial, la región deduce que la cantera a la que está enfrentado VCDS oficialmente tiene licencia para desarrollar la actividad. Teniendo esto en cuenta, la región no considera apropiado seguir reclamando, ya que no tiene demasiado sentido solicitar un dictamen del Tribunal Supremo sobre la cuestión, al no existir garantías de que se vaya a obtener un resultado positivo. Por consiguiente, la región decide no aceptar la solicitud, y expresa su apoyo moral a VCDS y a la lucha de la población local para resolver la cuestión. Al mismo tiempo, teniendo en cuenta que VCDS conoce la situación local, el grupo tiene libertad para desarrollar su propio plan de acción.

El sr. Oswald sugiere que, teniendo en cuenta que existen otra treintena de fábricas similares alrededor de VCDS, con entre 30 y 50 mujeres empleadas en cada una, la mayoría de ellas con niños menores de edad, VCDS podría plantearse la posibilidad de realizar un estudio sobre la problemática de la infancia y la situación sanitaria de las mujeres y los trabajadores, y reflexionar sobre cómo podría hacer frente a estos problemas el centro de VCDS.